

Presseinformation 2021-07-21:

#baukulturSOMMER: Die Bundesstiftung auf Sommerreise!

Baukultur Sommerreise trifft Bauwerk Schwarzwald

Am Mittwoch, 21.07.2021, 14-17:30 Uhr

Treffpunkt: Fusenhof

Dietenbach 24, 79199 Kirchzarten

Kirchzarten. Bauwerk Schwarzwald erhält hohen Besuch: Am **Mittwoch, den 21.07.2021, um 14-17.30 Uhr**, macht die **Baukultur Sommerreise**, in Begleitung von **Christian Kühn, MdB Bündnis 90/Die Grünen**, auch Station bei **Bauwerk Schwarzwald**.

Der in Kirchzarten-Dietenbach gelegene **Fusenhof** an sich ist ja schon eine (Sommer-)Reise wert! Den Verein *Bauwerk Schwarzwald* e.V. dort zu treffen umso mehr, steht dieser aus dem 17. Jahrhundert stammende, sanierte Schwarzwaldhof doch per se für das diesjährige Sommerreise-Thema „**Die neue Umbaukultur**“; ein Thema, das auch *Bauwerk Schwarzwald* sehr am Herzen liegt. Und so sieht der Verein diesem Besuch, noch dazu in Begleitung des Landesvorsitzenden des Landesverbands Baden-Württemberg und **MdB von Bündnis 90/Die Grünen, Christian Kühn**, mit großer Freude entgegen.

So romantisch uns der Schwarzwaldhof aus heutiger Sicht auch erscheinen mag, ist er doch ein über die Jahrhunderte gewachsener Nutzbau, der es den Landwirten ermöglichte, ihre Familien autark zu ernähren. Gewachsen – das bedeutet: Kein Bauteil an einem Schwarzwaldhof ist zufällig entstanden, alles hatte eine sich über die Jahrhunderte entwickelte Funktion. Mitte des 18. Jahrhunderts war dieses funktionelle **Gesamtkunstwerk „Schwarzwaldhof“** in hoher Zahl in der Region weit verbreitet. Der Fusenhof als Archetyp dieser Bauform fand schon früh Erwähnung. 2013-2018 wurde der Fusenhof liebevoll, das Baukulturerbe achtend, saniert und ist heute ein beliebtes Ferienhaus.

Wir würden uns freuen, dort auch Sie als Pressevertreter*in begrüßen zu dürfen!

Bitte melden Sie sich kurz an unter info@bauwerk-schwarzwald.de.

Vielen Dank!

+++

#baukulturSOMMER: Die Bundesstiftung auf Sommerreise!

Reisen bildet und verbindet. Vor allen Dingen ist es eine Kulturtechnik, von der wir zuletzt zu wenig Gebrauch gemacht haben. Das soll nicht so bleiben, und so gehen wir auch in diesem Jahr wieder auf eine Baukultur Sommerreise: im Juli und August wird das Baukulturmobil in Potsdam mit vielen tollen Publikationen der Bundesstiftung Baukultur, handlichem Pop-up Mobiliar und Foto- und Filmequipment beladen, um Baukulturzentren und -initiativen, Engagierte, Interessierte und Schaufenster der Baukultur in ganz Deutschland zu besuchen.

Unsere druckfrische Publikation „Mit Freude sanieren – Ein Handbuch zur Umbaukultur“, die zugleich auch einen inhaltlichen Ausblick auf den neuen Baukulturbericht „Neue Umbaukultur“ gibt, wird während der Reise persönlich ausgeliefert. Mit den Partnerinnen und Partnern vor Ort wollen wir gemeinsam die Anliegen der Baukultur voranbringen, diskutieren und sichtbar machen. Die Themen Sanieren, Umbau, Bestand als Ressourcen und Chance in ökologischer wie baukultureller Perspektive, geben Anlass zum Austausch mit den Interessierten sowie den Mitstreiterinnen und Mitstreitern vor Ort.

Die Sommerreise wird mit kurzen Filmen, Fotos und Podcasts dokumentiert, sodass den lokalen Partnerinnen und Partnern sowie dem bundesweiten Netzwerk insgesamt eine verstärkte Aufmerksamkeit und Unterstützung für den Einsatz für die Baukultur vor Ort zukommt. Die Bundesstiftung Baukultur festigt mit der Sommerreise Ihren Netzwerkansatz, und baut ihre zentrale Scharnierfunktion zwischen lokalen Partnern und der Bundesebene ganz konkret aus. Der erste Teil der Baukultur Sommerreise beginnt am Freitag, den 16. Juli in Frankfurt. Dort findet die Verleihung des Europäischen Architektur fotografie-Preises im Deutschen Architekturmuseum (DAM) statt, den der architektur bild e.V. und die Bundesstiftung Baukultur alle zwei Jahre ausloben.

Alle weiteren Informationen finden Sie unter <https://www.bundesstiftung-baukultur.de/baukultur-sommerreise-2021>

www.bauwerk-schwarzwald.de

www.bundesstiftung-baukultur.de